

DRK-Kinderhaus Moorrege

## Bericht Kindergartenjahr 2016

Moorrege, den 22.11.2016

Zum jetzigen Zeitpunkt besuchen 68 Kinder zwischen eins und sechs Jahren unsere Einrichtung.

Die Krippe betreut zurzeit neun Kinder, im Februar kommt das zehnte Kind, ein Geschwisterkind.

Die ehemalige Integrationsgruppe hat noch ein Kind mit erhöhtem Förderbedarf, daher nur 19 Kinder. Zusätzlich werden zwei Kinder mit einer Ambulanten Maßnahme von externen Heilpädagoginnen gefördert.

Die freie Springerstelle ist nach fünfmonatiger Suche endlich besetzt.

Die Regelöffnungszeit der Krippe hat sich im August diesen Jahres auf 15.00 Uhr erweitert und es gibt nur noch zwei Altverträge bis 14.00 Uhr. Im Spätdienst der Elementargruppen ist bis 14.00 Uhr mit 24 Kindern besetzt, in der letzten halben Stunde zurzeit nur 5 Kinder. Viele Neuanmeldungen haben aber ebenfalls den Wunsch nach einer 15.00 Uhr Betreuung angemeldet.

In der Krippe werden 10 Kinder betreut.

2017 werden 5 Plätze in der Krippe frei, diese Plätze sind schon aus der Warteliste von 2015 vergeben.

Dieses Jahr haben sich schon 18 weitere Bewerber für einen Krippenplatz 2017 gemeldet. Diesen Familien musste ich schon eine Absage erteilen.

Seit Sommer letzten Jahres betreuen wir eine syrische Flüchtlingsfamilie. Beide Kinder sind gut integriert, der ältere Junge ist im September mit guten Deutschkenntnissen in die Grundschule eingeschult worden.

Im Sommer 2017 kommen insgesamt 15 Kinder in die Schule.

Auf die 15 freien Plätze kommen zurzeit 23 Anmeldungen, davon 4 Doppelanmeldungen.

Bei den Neuanmeldungen aus den Neubaugebieten handelt es sich vorrangig um einen Bedarf an Ganztagsbetreuung.

Zurzeit essen 57 Kinder bei uns Mittagessen. 20 Ganztageskinder und 27 Kinder in der Spätdienstgruppe.  
10 Kinder essen aus der Krippe.

In den letzten beiden Kindergartenjahren haben wir uns intensiv mit der Gestaltung unserer Kita als Lernort nachhaltiger Entwicklung beschäftigt. Es geht dabei um Bildungsarbeit im Sinne einer ressourcenschonenden und nachhaltigen Entwicklung.

Unsere Bildungsarbeit ist fest im Kindergartenalltag angekommen, sodass immer wieder neue Themengebiete aufgenommen werden können. Dieses Jahr haben wir uns mit den Themen " Mülltrennung und -vermeidung" beworben und beteiligen uns an der Aktion „ 500 Deckel für eine Polioimpfung“. 20.000 haben wir dieses Jahr schon gesammelt.

Unser Mittagessen werten wir seit Mai qualitativ auf, indem wir das warme Essen mit saisonalem, regionalem und biologisch angebautem Obst und Gemüse ergänzen und Milchprodukte der Meierei Kruse beziehen. Für diese Bemühungen sind wir auch dieses Jahr von der Jury von Kita 21 ausgezeichnet worden.

Als nächstes sind die Themen „Energieeinsparungen bei Wasser- und Stromverbrauch geplant“.

Hier haben wir in der Haushaltsplanung die Umrüstung des ersten Waschraumes mit Bewegungsmeldern für das Licht und zeitgesteuerte Waschtischarmaturen berücksichtigt.



Sabine Goetz, Leitung